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A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS 

 

 

 

El Diputado Joan Josep Nuet i Pujals, del Grupo Parlamentario 

REPUBLICANO, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes del 

Reglamento de la Cámara, formula al Gobierno español las siguientes  

preguntas, solicitando su respuesta por escrito. 

 

 

 

 

 

 

 

Congreso de los Diputados, a 19 de mayo de 2020  

 

 

 

 

 

Joan Josep Nuet i Pujals   
Diputado        
G.P. Republicano      
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Como conmemoración de los 50 años del fin de la Segunda Guerra Mundial, así 
como de la ratificación de la Carta de Naciones Unidas, el Consejo Internacional 
del Deporte Militar organizó en Roma los primeros Juegos Mundiales Militares, 
un evento multideportivo celebrado cada 4 años, que cuenta con una edición en 
verano (7 eventos realizados) y otra de inverno (3 eventos por el momento). Su 
objetivo declarado es el de la contribución a la paz mundial a través de la unión 
entorno al deporte, llevando por lema, precisamente, “Amistad a través del 
Deporte”. 
Tal y como se recoge en el portal web del Ministerio de Defensa, la VII edición 
de los Juegos Militares Mundiales se celebró en la ciudad de Wuhan, China, 
entre el 17 y el 28 de octubre de 2019, siendo por ello un foco de atención y de 
todo tipo de comentarios debido a que en tal evento se dieron encuentro 9.603 
atletas militares de hasta 104 países.  
El hecho de esta celebración ha arrojado muchas teorías sobre la ‘antigüedad’ 
de la COVID-19, de su verdadera procedencia y de su forma de propagación, y 
es que cada vez adquiere más entidad la creencia sobre la procedencia 
estadounidense del coronavirus, dada la confirmación de algunos expertos sobre 
un pico de casos de ‘influenza’ en dicho territorio, y la detección de dicho virus 
en un militar miembro de la delegación de dicho país. 
En las últimas semanas, participantes de la delegación francesa en los Juegos 
Mundiales Militares afirmaron a los medios de comunicación haber presentado 
unos síntomas a finales de octubre directamente relacionables con los de la 
COVID-19: tos, fiebre, dificultades para respirar y cansancio extremo, entre otras. 
Fuentes anónimas del Ejército español han hecho acusaciones en la misma 
línea. 
La delegación española, compuesta por 170 personas según las informaciones 
disponibles, se desplazó a Wuhan en el marco de celebración de los Juegos, 
albergados en una ‘villa’ para deportistas en las afueras de la ciudad, 
compartiendo gimnasio, cantina y espacios comunes con otras delegaciones, sin 
ser la francesa una de ellas. Pese a no haber compartido espacio con la 
delegación francesa, miembros de la delegación han afirmado “haber pasado 
algo parecido a una gripe, pero un poco más fuerte”, tanto durante la estancia 
como en los meses posteriores; en ningún caso, ni una vez dado el estallido de 
la pandemia, se hicieron los test de detección de la COVID-19 a los militares que 
participaron en los juegos. La realidad es que estos test no se realizaron ni tan 
siquiera teniendo presentes los dos casos más sospechosos registrados hasta 
el momento sobre la COVID-19 en el Estado: los que incumben a la Academia 
Básica del Aire de León y a Torrejón de Ardoz. 
En primer lugar, tenemos el caso leonés: dos militares, al volver de Wuhan, 
presentaron síntomas compatibles con la COVID-19 en noviembre, cuando aún 
no estaba a la orden del día hacer test. Todo habría pasado desapercibido si no 
fuese porque en dicha academia, con más de 600 personas, se registró un pico 
de casos de gripe que llevó al médico a decenas de militares, llegando a 
registrar, incluso, un caso de neumonía en un enfermo que había padecido ya la 
gripe.  
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En segundo lugar, Torrejón de Ardoz: ya el 1 de marzo, Telemadrid, como tantas 
otras cadenas de televisión, puso en el punto de mira el elevado número de 
infectados (10) que, sin causa aparente, había en el municipio. Primero se señaló 
que el foco de infección provenía de una comunidad religiosa, información que 
posteriormente sería desmentida, quedando en el aire el origen. El 6 de marzo, 
con el positivo de un suboficial de la Base Aérea Militar de Torrejón, la atención 
se dirigió a la institución militar y, concretamente, a los llegados de Wuhan y, 
pese a no haberse realizado test, se descarta cualquier relación por haber 
pasado una cuarentena sin síntomas. Después de la llegada en abril de un militar 
infectado en una misión en Mali, acompañado por 8 compañeros, la base fue 
noticia en el mismo mes por el fallecimiento de un comandante del Ejército del 
Aire destinado en el Centro de Observación de Satélites, parte de la base, 
después de “varias semanas luchando contra el COVID-19, ingresado en la UCI” 
y sin haber participado en la Operación Balmis. 
 
Con lo expuesto, se plantean las siguientes preguntas al Gobierno: 

 ¿Cuántas personas compusieron la delegación española en los VII Juegos 

Mundiales Militares, contando a deportistas-militares y a otros acompañantes 

y representantes?  

 ¿De cuántos miembros de la delegación se tiene conocimiento que pasaron 

algún tipo de enfermedad asimilable a los síntomas de la COVID-19 estando 

en Wuhan?. 

 ¿De cuántos miembros de la delegación se tiene conocimiento que pasaron 

algún tipo de enfermedad asimilable a los síntomas de la COVID-19 en los 

meses posteriores a la celebración de los Juegos? 

 ¿Cuántas bajas por gripe se han notificado desde octubre de 2019 a mayo 

de 2020 en las Fuerzas Armadas? ¿Y cuántas bajas por gripe se notificaron 

entre octubre de 2018 y mayo de 2019 en las Fuerzas Armadas? 

 ¿Cuántas bajas por neumonía se han notificado desde octubre de 2019 a 

mayo de 2020 en las Fuerzas Armadas? ¿Y cuántas bajas por gripe se 

notificaron entre octubre de 2018 y mayo de 2019 en las Fuerzas Armadas? 

 Una vez conocido el foco de infección en Wuhan, ¿por qué no se realizaron 

pruebas a los miembros de la delegación española que se desplazaron en el 

marco de los Juegos Mundiales Militares? ¿Por qué se ofrece ahora, a mes 

de mayo, y con carácter voluntario? 
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 ¿Cree el Gobierno que existe una relación directa entre el hecho de que 

Torrejón de Ardoz fuese el foco de infección madrileño y la presencia de la 

base militar? 

 ¿Cuántos militares destinados en la base de Torrejón han sido infectados de 

COVID-19 sin haber participado en la Operación Balmis? 
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